



SÍNTESIS TRABAJO REALIZADO

CASA MEMORIA JOSÉ DOMINGO CAÑAS

2023

El año 2023 comenzó con un equipo conformado por la directora ejecutiva del Sitio, quien trabajó sin sueldo desde enero a marzo, dos personas contratadas por Proyecto Presidencia, desde enero hasta octubre, una persona contratada para labor de secretaría, contratada por SNPC, enero a diciembre. Una persona contratada para labores de aseo del Sitio, contratada por SNPC desde enero a diciembre. En el mes de mayo se contrató a una persona para la labor de Archivo y Biblioteca, por proyecto Presidencia y en el mes de Julio se incorpora una persona al área de Observadores/as DDHH, por Programa SNPC. Es decir que, a partir del mes de Julio, nuestro equipo estuvo conformado por 7 personas.

Presencia de sobrevivientes y familiares

Durante todo el año las y los familiares y sobrevivientes del sitio tuvieron presencia activa en el sitio, en algunos participando de actividades y en otras siendo protagonistas de estas. Lideraron el trabajo de bordado colectivo, presentaron exposiciones fotográficas, relanzaron libros escritos, lideraron talleres pedagógicos, participaron de panelistas en conversatorios. Estuvieron presentes de manera activa presencial y virtual durante todo el año.

Visitas dialogadas

Se realizaron un total de **28 visitas dialogadas** durante el año. 14 de ellas realizadas a grupos de estudiantes de educación media (**559 estudiantes en total**), 13 a grupos de estudiantes de educación universitaria (**276 estudiantes en total**), y una realizada a Amnistía Internacional Chile (13 personas). Cada visita se estructuró con un taller. En total, **848 personas realizaron visitas dialogadas** en el sitio.

Actividades realizadas en el marco de los 50 años del Golpe de Estado Civil Militar

Se realizaron, entre enero y diciembre, **68 actividades**, con diferentes comunidades, en el marco de los 50 años del Golpe de Estado Civil Militar, parte del proyecto “a 50 años: Solidaridad y Resistencia”. La mayoría de las actividades fueron presenciales, y algunas virtuales. Entre otras categorías, las actividades se desarrollaron como conversatorios, exposiciones fotográficas, proyección de documentales y películas, lanzamientos de libros, talleres, investigaciones, intervenciones, eventos político-culturales, obras de teatro, etc. Algunas actividades fueron coorganizadas con las instituciones parte del proyecto de los 50 años, y otras fueron realizadas a modo espejo, o con transmisión simultánea en Chile y Uruguay.



Cursos y talleres

Se trabajó en la actualización de la 2a versión del curso: “Primeros Auxilios con Enfoque de Derechos Humanos para NNA”, en contexto de Protesta Social. Esta vez se logró la articulación con la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Chile, quienes nos conectaron con uno de sus profesionales, que pertenece a la Brigada de Salud Cordillera. El curso lo dictamos en conjunto y fue impartido en el Instituto Nacional, por solicitud del Centro de Alumnxs (CEIN) y con la autorización de su Rectora, durante 3 sábados consecutivos, en jornadas de 4 horas cada día.

Taller “Experiencia y aproximaciones pedagógicas en Derechos Humanos”, realizado en la UMCE a estudiantes de Filosofía de pre grado.

Taller “73 siluetas - 73 memorias”, realizado en el marco de una visita dialogada a estudiantes del Liceo Manuel de Salas, en el contexto del Día Internacional contra la Desaparición Forzada.

Taller “Derechos Humanos y Memorias estudiantes Programa A+S Universidad Católica”.

Clase en Módulo de Diplomado de Pedagogía de Memoria en la Universidad de La Plata, Argentina. Se presenta la experiencia de trabajo con el presente desde un Sitio de Memorias.

Articulación institucional

Gobierno: Reuniones con Ministerio de Justicia; reuniones con Subsecretaría de Derechos Humanos; reuniones con Cancillería. Participación en reuniones de trabajo para el Diseño del Plan Nacional de Búsqueda, del Ministerio de Justicia y DDHH. Participación, en calidad de expertos, en la revisión del Plan Nacional de DDHH de la Subsecretaría de DDHH y como expositores en un Seminario sobre dicho Plan. Participación en actividades de incidencia organizadas por Cancillería en torno al tema de Control de Armas y EPU. Participación en jornadas de consulta sobre Defensoras/es de DDHH en Chile y aportes para su protección, organizado por la Subsecretaría de DDHH. Participación en Capacitación en Documentación de Colecciones para Sitios y Museos de Memoria, organizado por el Ministerio de Cultura, Artes y Patrimonio, Unidad de Patrimonio.

Poder legislativo: Incidencia legislativa en la discusión del presupuesto de la nación, que inicialmente dejó sin recursos a **4 sitios de memorias**, incluidos Casa Memoria José Domingo Cañas. Se concurrió al Congreso a fin de incidir en la restitución de los fondos para los sitios, lo que finalmente se consiguió.

Incidencia legislativa en articulación con **9 Organizaciones Defensoras de Derechos Humanos**, siendo esta una red de organizaciones de la sociedad civil, buscó instar al Poder Ejecutivo como al Legislativo a llevar adelante una agenda legislativa que favorezca avances en una agenda prioritaria en el marco de la conmemoración de los 50 años del Golpe de Estado.



Sitios de Memorias: Vinculación con Parque Cultural ex Cárcel de Valparaíso - coorganizador del V Encuentro de Jóvenes, Derechos Humanos y Memorias, y facilitaron el espacio para la realización de actividades asociadas al encuentro-; Fundación Víctor Jara - albergó en primera instancia la exposición "Memorias Encontradas"; Centro Cultural Memoria y Museo Neltume; Londres 38 y Ex-Nido 20. Participación en el III Encuentro Nacional de Sitios de Memoria, realizado durante noviembre en el Sitio de Memoria Estadio Víctor Jara. Articulación con FASIC en ciclo de seminarios.

Durante todo el primer semestre se participó en las reuniones periódicas de la RESMYC; pero se toma la decisión de no seguir en esta instancia, debido a diferencias políticas y editoriales entre Casa Memoria y la red, sobre todo por la presencia hegemónica de ciertos sitios en control de la ésta, eliminando de esta instancia el ser un espacio de discusión, intercambio y reflexión en torno a las experiencias pedagógicas de los sitios que la conforman.

Sitios de Memorias internacionales: RESLAC; articulación con sitios y organizaciones del Uruguay en el marco del proyecto "a 50 años: Solidaridad y Resistencia": Asociación de Uruguayos en Chile; Fundación Zelmar Michelini, Museo de la Memoria de Montevideo. Red de Comisiones de Educación con sitios internacionales; Comisión por la Memoria de la Plata. Articulación con Sitios de Memoria y organizaciones de DDHH de Brasil, en torno a los 60 años del golpe en Brasil en 2024, Circular de Morelia, de México.

Embajadas: Visitas de Embajada Suiza, Embajada de Italia, Embajada de Argentina (con quien se trabajó en conjunto la exposición "Memorias Encontradas"), Embajada de Honduras, Embajada de Nueva Zelandia, Embajada de Vietnam.

Gobierno local: Articulación con Municipio de Ñuñoa y Alcaldesa Emilia Ríos, con concejala Mireya del Río; articulación con Municipio (Dirección de Seguridad Municipal; Departamento de Patrimonio - DIDECO, Aseo y Ornato, Medio Ambiente).

Universidades: Universidad de Chile, Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación (ex pedagógico de Chile), Universidad Católica, Universidad Diego Portales, UNiversidad de la PLata, Argentina.

Colegios: Liceo Experimental Manuel de Salas, Instituto Nacional, Liceo Tajamar, Liceo N°7 de Providencia.

Convenios: Programa Español y Cooperación al Desarrollo, Programa A+S de la Pontificia Universidad Católica de Chile, Programa de Psicología Social de la Universidad de Chile, Cooperación & Desarrollo en Internationella Skolorna en Barcelona, Convenio UMCE.

Otras Entidades

Reuniones y convenio con Cineteca Nacional para la digitalización y conservación de nuestro archivo digital.



Articulación con Organizaciones

Organizaciones vecinales: Reuniones y articulación con las 4 Juntas de Vecinas y Vecinos que circundan el sitio; conversaciones con vecino de la casa al costado poniente del sitio;

Organizaciones y colectivos: Ecomemoria (Memoria Viva); CINTRAS; Bordadoras de memoria, bordadoras Villa Frei, Bordadoras Independientes, conexión con la comunidad textil de Ñuñoa, conexión con organizaciones de Derechos Humanos del Cajón del Maipo y Puente Alto.

Organizaciones de Derechos Humanos: Articulación de Organizaciones de DDHH conformada por: Humanas, Centro de estudios de la mujer, Fundación Incidencia, Opción, Leasur, Observatorio Género y Equidad, Agrupación; Organizaciones del Registro INDH, Amnistía Internacional.

Organizaciones Internacionales: Articulación con el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO), para la organización de ciclo de diálogos, Central de Trabajadores de Argentina, para la asesoría respecto al monitoreo de violencias represivas en el actual contexto argentino. El trabajo con el MUME, la Fundación Zelmara Michelini y la Asociación de Uruguayos/as en Chile, duró todo el año y se realizaron reuniones de trabajo periódicas semanales. Se trabajó, en calidad de expertos, con la Coalición Internacional de Sitios de Conciencia en la elaboración y ejecución del Taller de Memorialización para Organizaciones de Familiares y Sobrevivientes de México y para aportar a la revisión y aportes a la propuesta de Ley de Memoria de México. Preparación y participación como panelistas en el Encuentro Mundial de Justicia Transicional realizado en Colombia por el Consorcio de la Iniciativa Global de Justicia Transicional en el mundo.

Organizaciones del Sistema Internacional de DDHH: Se participó en el Grupo de Trabajo de Latinoamérica y El Caribe de la Relatoría del Derecho de Manifestación Pacífica de Naciones Unidas, en calidad de expertos de la Región. Incidencia y reuniones con el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH). Presentación en Audiencia ante Relatora de Tortura en su visita a Chile. Participación ante Consulta de Naciones Unidas sobre la situación de las y los Defensores de DDHH en Chile.

Visitas totales presenciales al sitio

2233 personas visitaron el sitio entre junio y noviembre.

Visitas virtuales

En las distintas Redes Sociales utilizadas por Casa Memoria José Domingo Cañas (Instagram: casa memoria y Observadores, Fanpage de facebook, Twitter: casa memoria y Observadores y Página web), utilizadas con el objetivo de difundir actividades y dar a conocer lo que como sitio estamos realizando hemos recibido el total de **594.557 visitas virtuales**.



Estudiantes en práctica y pasantes

Pasantía estudiante sueco del Programa Español y Cooperación al Desarrollo, de las Escuelas Internacionales de Barcelona, durante mayo. A pesar de la mala experiencia con el pasante, sobre todo por falta de compromiso y transparencia del propio estudiante, se institucionalizó la relación, con proyección de **2 pasantes suecos para el 2024**.

Durante el primer semestre recibimos cuatro pasantes del **programa A+S de la PUC**. las cuales realizaron un trabajo de reconocimiento del sitio de memorias que finalizó con 2 productos que fueron un aporte para el trabajo de educación de casa memoria. Dichos productos fueron un cuento sobre el 11 de septiembre y un Kamishibai (teatro de papel) donde el personaje principal, un gato, cuenta la historia de la casa.

Durante el segundo semestre recibimos dos **estudiantes de prepráctica** de la carrera de historia y geografía de la **UMCE**, ex pedagógico. Su práctica consistió en la observación del funcionamiento del sitio y de las visitas dialogadas. También durante este semestre participaron como pasantes **cuatro estudiantes de la PUC** del Programa A+S. Los productos realizados por estas duplas fueron video virtual en 360 grados (para ser visitado en RRSS) y un mapeo de perpetradores que funcionaban en cuartel Ollagüe.

Se articularon Seminarios y Conversatorios con la Universidad de Chile, específicamente con la facultad de Ciencias Sociales. Esto derivó en un Convenio de prácticas de la escuela de Psicología Social, en donde ya hay **3 estudiantes inscritos** para realizar su práctica con nosotros en el primer semestre de 2024.

Elaboración de Informes:

Durante el semestre se elaboraron **6 informes para la incidencia, denuncia y visibilización** de violaciones a los Derechos Humanos: **4** de estos informes se realizaron para el Sistema Universal de DDHH (Informe Individual - Examen Periódico Universal - EPU 3er Ciclo; Informe Colectivo en articulación con organismos de DDHH - Examen Periódico Universal - EPU 3er Ciclo; Informe para visita de Relatora Especial sobre la tortura y otros tratos o penas crueles, inhumanos o degradantes; Informe alternativo para la 7ma revisión del Comité de DDHH del Pacto de derechos civiles y políticos -este último en construcción para ser entregado en febrero 2024). Además, se realizaron **2 informes de misiones de observación en terreno** (11 de septiembre y 18 de octubre). Todos los informes se realizan con insumos generados en terreno, en el monitoreo de fuentes abiertas, información recabada por ley de transparencia.

Monitoreo de fuentes abiertas (Prensa independiente y medios masivos):

Durante el segundo semestre se realizó permanentemente el monitoreo de medios de prensa independientes y redes sociales para registrar de manera sistemática evidencias disponibles en fuentes abiertas de violaciones de derechos humanos relacionadas con el ejercicio del derecho a la manifestación. En total se hizo monitoreo permanente de **4 medios**



independientes a través de los canales Facebook, Twitter e Instagram, seleccionando y registrando alrededor de **22 evidencias visuales/audiovisuales**.

Por otro lado, **se monitorearon 15 medios masivos de prensa** de manera permanente en el semestre, con el objetivo de registrar de manera sistemática evidencias disponibles en medios de comunicación masivos relacionadas con el ejercicio del derecho a la manifestación de niños, niñas y adolescentes, que permita caracterizar la forma en que abordan el tema e identificar aspectos críticos desde el enfoque de derechos humanos.

Información recabada por ley de transparencia:

Con el objetivo de contar con evidencia proporcionada por el mismo Estado que dé soporte a lo observado en terreno o que permita visibilizar incumplimientos en la garantía de derechos humanos, en el segundo semestre del año, se realizaron **42 solicitudes por transparencia**, obteniendo bases de datos de actuar de instituciones públicas. Con estas solicitudes se construyó un corpus de bases de datos, documentos técnicos, protocolos y normativas de **15 instancias públicas**: Carabineros de Chile, PDI, Fiscalía, Servicio Nacional de Patrimonio y Cultura, Subsecretaría de Derechos Humanos, Subsecretaría de Justicia, ministerio de salud, ministerio del interior y seguridad, Ministerio de Relaciones Exteriores, INDH, Consejo de Monumentos Nacionales, Gendarmería, Dipres, Servicio Médico Legal.

Solicitudes de apoyo para la denuncia de violaciones a DDHH.

Durante el segundo semestre se acompañaron **2 solicitudes de denuncia de violaciones a los Derechos Humanos. 1)** Uno de los casos fue el de dos presos mapuche en la Cárcel de Concepción, que habrían sido vulnerados en sus derechos fundamentales. La Comisión activa acompañamiento a través de la interpelación a la institucionalidad en Derechos Humanos, para acelerar respuesta y atención a presos y sus familias. **2)** El segundo caso es el de la construcción de un parque Eólico en la Comunidad Mapuche, Collipulli, Provincia de Malleco. La comisión analiza información entregada, cruzando con estándares internacionales de DDHH para relevar violaciones a DDHH y establece articulación con LEASUR para acompañamiento jurídico del caso.

Comisión de Observadores/as de DD.HH.:

La Comisión de Observadores/as está conformada por 8 integrantes, de las/os cuales 4 son voluntarias/os. Durante el semestre se realizaron **22** reuniones internas de trabajo, de coordinación en la elaboración de Informes Sombra, Denuncias, análisis de casos de violaciones a DDHH, Incidencia legislativa, elaboración de contenidos de acuerdo con el Marco Universal de DDHH. Elaboración de cartillas de Derechos a la Protesta Social y de un Decálogo de Monitoreo de Protesta Social, que fue visado e impreso por el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos. Se está en proceso de elaboración de una propuesta de evaluación para los cursos de formación de Defensoras/es de Derechos Humanos que realiza la Comisión, en conjunto con el área de Educación del Sitio de Memorias.



Este año, la Comisión de Observadores se incorporó, a partir del segundo semestre, a la realización de Visitas Dialogadas con estudiantes, en conjunto con el área de Educación. El objetivo de esto fue el de armonizar la visita dialogada, integrando la mirada de la Comisión en cuanto a contextualización con el presente y el marco de DDHH.

La Comisión realizó dos Misiones en terreno de Monitoreo de Protesta Social, enmarcadas en los 50 años del golpe de Estado y en un nuevo aniversario del Estallido Social de 2019.

Comisión de Educación

La Comisión de Educación está conformada por 6 integrantes, todas y todos voluntarios. Las coordinaciones virtuales se realizan a través de un grupo de Whatsapp. Este grupo está conformado por 8 personas que, como se señaló, 6 participan activamente, mientras que de las otras 2, una aporta en temas específicos asociados a diseño, y la otra se encuentra con año sabático por motivos personales.

Entre enero y octubre del presente año, se reunió 21 veces. Importante señalar que en este período, en enero se realizó una reunión y durante febrero no se realizaron por las respectivas vacaciones de cada voluntario.

En la Comisión se discuten y planifican las actividades e intervenciones mensuales en el sitio, en el que todas y todos aportan desde sus lugares de conocimiento y/o expertiz, nutriéndose de distintas visiones y observaciones, dando como resultado propuestas ampliamente diversas.

Más allá de las reuniones periódicas de coordinación de la Comisión, las y los integrantes de ella participaron de manera activa en distintas jornadas de trabajo, actividades y eventos de toda índole organizadas por el sitio.

Producción de materiales

Producciones Físicas: Cartillas temáticas: Díptico Presentación casa memoria José Domingo Cañas, Díptico ¿Qué son los Derechos Humanos?, Díptico A 4 años del estallido Social, Cartilla El Derecho Humano a la Protesta Social, Cuadernos pedagógicos, Decálogo para el Monitoreo de DDHH en contexto de protesta Social. Postales “Aniversario 13 años” y “a 50 años: Solidaridad y Resistencia. Unidas y Unidos en las Memorias”. Textos, audios y códigos QR para recorridos autónomos.

Producciones virtuales: Glosario de resistencia a 50 años, 63 vidas para no olvidar, Perpetradores prófugos de la justicia, Defensores/as de Derechos Humanos, ¿Sabías qué?, infografías invitación actividades casa memoria y campañas, calendario actividades mensuales, infografía ¿Cómo llegar a casa memoria?, infografía horarios de apertura casa memoria, infografía velatones días miércoles, mapeos de resistencia.

Producciones audiovisuales: 20 Cápsulas por las Memorias, los archivos del Plan Cóndor, Convocatorias para intervenciones urbanas a 50 años, solidaridad y resistencia: cápsulas: entrevista a José María Rabelo, Solidaridad y resistencia: el sordo mudo parte 1,



Bordar para resistir a 50 años, 73 siluetas por las memorias, Acompañemos la marcha del silencio, un silencio que grita, desde Uruguay, Acompañando la marcha del Silencio, Santiago 2023, video compilado actividades 2023, actividades 2022 casa memoria José Domingo Cañas.

Transmisiones en vivo: video en vivo ciclo de relanzamientos de libros escritos por familiares, en vivo lanzamiento decálogos de observadores/as DDHH, video en vivo presentación Memorias encontradas, video en vivo presentación placa conmemorativa compañeros uruguayos DDDD en El cajón Del Maipo, Conversatorio desplazamientos forzados en tiempos de dictadura, presentación lienzo el cuerpo es político.

Declaraciones y denuncias: Se realizaron **6 declaraciones y denuncias públicas**, por motivo de los hallazgos de osamentas humanas, suplantación de la identidad de casa memoria, sobre la discusión del presupuesto de la nación para el año 2024, por violaciones a DDHH en contextos de protestas y falta de reparación y garantías de no repetición vinculadas con el Estallido social. Una de estas cartas contó con la adhesión de más de 185 organizaciones de la sociedad civil, víctimas y familiares del estallido social y se realizó entrega pública al presidente Gabriel Boric.

Actividades mensuales

Actividad	Febrero
	S4
Pintatón e izamiento velas Casa Memoria	25

Actividad	Marzo				
	S1	S2	S3	S4	S5
Vídeo pintatón de velas Uruguay/Chile		8			
Conversatorio: La resistencia (no) tiene rostro de mujer		9			
Exposición fotográfica: La resistencia (no) tiene rostro de mujer 8M		9			
Izamiento banderas MUME		10			

Actividad	Abril			
	S1	S2	S3	S4
Encuentro Jóvenes, DDHH y Memorias	7,8 y 9			
Aniversario Casa Memoria/Lanzamiento proyecto				29



Actividad	Mayo				
	S1	S2	S3	S4	S5
Lanzamiento del Proyecto en Uruguay	4				
Jornada bordado "Bordar para resistir"			20		
Marcha del silencio			20		
Jornada bordado "Bordar para resistir"				27	
Lanzamiento y publicación "Glosario a 50 años" y "Glosario de la resistencia"				27	
Exhibición video "Archivos del Plan Cóndor"				27	
Lanzamiento y publicación "Mapeo de lugares de resistencia en Chile/Uruguay"				27	
Lanzamiento convocatoria intervenciones urbanas				27	
Día del patrimonio				27	

Actividad	Junio				
	S1	S2	S3	S4	S5
Jornada bordado "Bordar para resistir"	3				
Inauguración exposición fotográfica "Uruguay, a 50 años" + conversatorio		7			
Jornada bordado "Bordar para resistir"		10			
Preestreno documental "Pasajeros" + conversatorio			14		
Jornada bordado "Bordar para resistir" CIERRE			17		
Exhibición película "Migas de pan" + conversatorio con Ivonne Klingler				20	
Conmemoración 50 años Golpe de Estado en Uruguay - Embajada de Uruguay					27
Unión lienzos + Conmemoración Golpe de Estado en Uruguay					27

Actividad	Julio			
	S1	S2	S3	S4
Seminario "Golpes de Estado y Resistencia" vía zoom	6			
Ecomemoria convocatoria apadrinamiento amadrinamiento	7			
Inauguración exposición arpilleras			12	
Exhibición película "Decile a Mario que no vuelva" + conversatorio			15	
Murga "Trapos sucios" + Murga "La Villana"			15	
Convocatoria Marcha 119 - MMDH - Museo de Bellas Artes				22
119 cartas por las memorias				26
Intervención Cajón del Maipo (Uruguayos desaparecidos en Puente Alto)				29

Actividad	Agosto				
	S1	S2	S3	S4	S5
Coloquio sobre teoría de la dependencia (UDP)	4				
Lanzamiento cápsulas "¿Cómo te ves a 50 años?"		8			
Jornada "73 siluetas por la memoria"		9			
Jornada "73 siluetas por la memoria"			16		
Jornada "73 siluetas por la memoria"			19		
Jornada "73 siluetas por la memoria"				23	
Jornada "73 siluetas por la memoria"				26	
Obra de teatro "Federico, todos los muertos"				26	
Obra de teatro "Federico, todos los muertos"					30
Instalación Día Internacional de las Víctimas de Desaparición Forzada					30
Velatón en Casa Memoria José Domingo Cañas					30



Actividad	Septiembre			
	S1	S2	S3	S4
Intervención zona piscina textil "Sangre de mi Sangre"	1			
Inauguración Exposición fotográfica Patricio Jorquera	2			
Conversatorio Coordinadora secundarixs por las memorias. 53 años elección de Allende	4			
Conversatorio Golpes de Estado Juan Gómez Millas	5			
Actividad Residencia Embajada Argentina	8			
Inauguración expo "Memorias Encontradas"	9			
Visita Brasilers. Actividad solidaridad internacional	9			
Agenciamiento Allende 2 - Cubosoma - Espacio Lecaros		11		
Conmemoración 50 años Golpe de Estado en Chile		11		
Relanzamiento libro "El cuaderno azul", de María Cristina López Stewart				26
Relanzamiento libro "Un mundo que cambiar: Biografía de Mario Calderón Tapia", de Aminie Calderón				27
Lanzamiento libro "Rostros de una desaparecida", de Javier García Bustos				28
Conversatorio: Escribir para resistir; resistir para no olvidar.				30

Actividad	Octubre			
	S1	S2	S3	S4
Lanzamiento serie Vania Bambirra	6			
Conversatorio "Desplazamientos forzados en tiempos de dictadura"		12		
Conmemoración Estallido social. Entrega dpticos "a 4 años del Estallido Social"			18	
Conmemoración fallecimiento Laura Moya. Infografía RRSS				25
Inauguración/descubrimiento placa conmemorativa Cajón del Maipo				28

Actividad	Noviembre				
	S1	S2	S3	S4	S5
Velatón en memoria de Lumi Videla. Conmemoración de su asesinato.	3				
Exhibición documental "Chile 1973 - Embajada de Argentina" + Reinauguración expo "Memorias encontradas"		11			
Taller "Poesía y memoria en el aula: Una propuesta didáctica", de Patricia López Stewart y Cristina Alarcón López			18		

Actividad	Diciembre			
	S1	S2	S3	S4
Jornada cierre proyecto Chile - Uruguay		9		
Lanzamiento decálogo Derechos Humanos - Conmemoración Día Internacional de los DDHH		9		
Homenaje a las 13 compañeras DD.DD. del Cuartel Ollagüe			20	
Jornada proyección 6to Encuentro JDHYM			23	

Marta Cisterna Flores
Directora Ejecutiva Casa Memoria José Domingo Cañas